
1. ordentliche Sitzung des 58. Studierendenparlaments 
der Universität des Saarlandes

27. Oktober 2011, Beginn: 19:15 Uhr

TOP 1: Feststellung des Quorum

Anwesende Parlamentarier:

AI:
Richard Peifer, Ramona Servatius, Melanie Manusch, Fabian Gerten, Jenny Vogt, Pascal Straub

Jusos:
Volkan Varol, Norbert Lang, Christopher Koppermann, Charlotte Dahlem

Piraten:
Christian Backes, Vlad Serea, Debora Ernst, Jonas Oberhauser (ab 20:23)

RCDS:
Harald Kiefer, Philipp Elitzer

CampusGrün:
Hussam Al-Raheb, Filip Slavchev, Max Engel, Julius Weise, Constantin Schwilk, Odilon Dubost, 
Georg Varentsov

LHG:
Daniel Brachmann, Marc Hubig, Anton Becker, Nina Rectenwald

das …team:
Dennis Diercks

Unabhängig:
Andreas Segl

Abwesend: Sahra Ina Grolier, Jan Mertens (Jusos), Zhanet Dilova (Campus Grün), Jonas 
Oberhauser (Piraten HSG),

Exmatrikuliert: Nina Abel (LHG) (Da dem Stupa-Vorsitz die Exmatrikulation nicht bekannt war 
konnte das für Nina Abel nachrückende Mitglied nicht eingeladen werden.)

28 Parlamentarier sind anwesend, das Parlament ist beschlussfähig.

TOP 2: Annahme der Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde mit Änderungen einstimmig angenommen.



TOP 3: Annahme des Protokolls der konstituierenden Sitzung 2011:
Das Protokoll wurde einstimming angenommen mit der Änderung, dass die ungültige Wahl von 
Lukas Hoffmann zum 2. stellvertretenden Zeichnungsberechtigten im Protokoll als ungültig 
vermerkt wird.

TOP 4.1: Berichte aus dem AStA:
Andreas Segl berichtet, dass die Stupisten auf der Gästeliste der SEF stehen, ohne das dieser Platz 
weitergegeben oder eine Begleitung mitgebracht werden darf.

Der Unifilm-Rechenschaftsbericht wird mündlich von Daniel Koster vorgetragen. Die WiWi-Fsr-
Wahl wird angesprochen. Die sehr späte Prüfung der Innenrevision wird bemängelt. Die 
Buchhhalterin des AStA, Doris Vogt, erklärt die zeitliche Verzögerung. Ramona Servatius hat 
Rückfragen an einige Referenten bezüglich deren Rechenschaftsberichten.

TOP 4.2: Berichte aus Universitätsgremien:
Désirée Kraemer berichtet aus dem Senat, dass der Studienausschuss nun fester Bestandteil des 
Senats sei. Melanie Manusch berichtet aus dem Studentenwerksvorstand über Zustand der 
Wohnheime.

TOP 5: Nachwahl Ausschüsse:

Zur Wahl stehen:

Nachwahl ReSa:
Gaetano Franzone (stellv. Stephanie Kopf), Josef Nguyen
einstimmig angenommen

Nachwahl HauFi:
Timo Conrad (stellv. Jenny Vogt)
Odilon Dubost (als Stellv. für Filip Slavchev)
Georg Varentsov (als Stellv. für Constantin Schwilk)
Mirco Bertucci (als Stellv. für Jan Mertens)
Ali Cevat Sevgi (als Stellv für Sarah Grolier)

Nachwahl Hauptausschuss:

Richard Peifer (stellv. Melanie Manusch)
Georg Varentsov (stellv. Hussam Al-Raheb)
Dennis Diercks
Christopher Koppermann (als Stellvertreter für Charlotte Dahlem)
Harald Kiefer (stellv. Philipp Elitzer)

Es wird eine fünfminütige Pause eingeschoben.

Weiter geht es um 20:12

TOP 6: Wahl studentischer Mitglieder im Vorstand des Studentenwerks und im 
Verwaltungsrat Studentenwerk:

Gewählt werden 3 Hauptmitglieder und 3 Stellvertreter. Melanie Manusch erklärt die Aufgaben des 
Studentenwerksvorstands.



Désirée Kraemer schlägt für die Wahl zum Studentenwerksvorstand Melanie Manusch (stellv. 
Daniel Werner), Norbert Lang (stellv. Ali) und Filip Slavchev (stellv. Debora Ernst) vor. Daniel 
Brachmann schlägt Hussam Al-Raheb, Hussam Al-Raheb schlägt Daniel Brachmann als 
Hauptmitglied vor. Daniel Brachmann tritt zugunsten von Hussam Al-Raheb von der Wahl zurück.

20:21 Uhr: Es folgt eine Kandidatenvorstellung

20:23 Uhr: Jonas Oberhauser betritt die Sitzung. Damit sind es 29 Parlamentarier.

20:36 Uhr: Antrag auf geheime Wahl findet 3 Zustimmende, daher ist die Wahl zum Vorstand 
geheim

Abstimmung auf En-Block-Wahl: Sie hat mit 17 Stimmen eine Mehrheit

Vorschlag Hauptmitglieder:
Melanie Manusch
Norbert Lang
Filip Slavchev

Ergebnis: 20 Ja 8 Nein 1 Enthaltung. Damit sind die Mitglieder gewählt.

Eine fünfminütige Pause wird beantragt. Da es formale Gegenrede zum Antrag gibt erfolgt eine 
Abstimmung, die negativ ausfällt.

Abgestimmt wird nun über die Vertreter im Studentenwerksvorstand:

Vorschlag Stellvertreter:
Daniel Werner
Ali Cevat Sevgi
Hussam Al-Raheb

Ergebnis: 26 Ja 1 Nein 2 Enthaltungen. Damit sind die Stellvertreter gewählt.

Es folgt die Wahl zum Verwaltungsrat des Studentenwerks:
(H = Hauptmitglied, V = Vertreter)

H: Constantin Schwilk
H: Andreas Segl
H: Daniel Koster
H: Sarah Ina Grolier
V: Jenny Vogt
V: Georg Varentsov
V: Anton Becker
V: Charlotte Dahlem

Harald Kiefer wird vorgeschlagen, lehnt die Nominierung jedoch ab.

20:55 Uhr: Die Kandidaten werden en Block einstimmig mit einer Enthaltung gewählt.



Top 7: Änderung der AstA-Referate:

Désirée Kraemer schlägt vor, das Fachschaften-Referat aufzustocken. Es folgt eine 
Kandidatenvorstellung. Johannes Reuter (CuK-Student) stellt sich vor. Es folgt eine längere 
Diskussion über die Aufteilung der Referate.

21:09 Uhr: Zur Einrichtung des neuen ganzen Fachschaftenreferates folgt nach Antrag eine geheime 
Abstimmung :

Ergebnis: 22 Ja, 3 Nein, keine Enthaltung und 4 ungültige Stimmen.

Damit ist das Referat eingerichtet.

Johannes Reuter steht zur Wahl.
Ergebnis: 21 Ja, 0 Nein, 8 Enthaltungen
Damit ist Johannes gewählt.

TOP 8: Studentischer Vizepräsident:

21:18 Uhr: Marc Strauch stellt das Gremium für den studentischen Vizepräsidenten vor.
Dazu soll aus allen im StuPa vertretenen HSGs ein Vertreter entsendet werden, der sich mit seiner 
HSG abstimmt und berichtet, damit der Präsident eine breite Zustimmung finden kann und die 
Änderung im Universitätsgesetz mit einer großen Stimme von der Uni aus getragen wird.

Ziel: Das Konzept muss im Frühjahr im Ministerium liegen, daher sollte das Gremium bis Mitte 
November stehen und tagen können.
Es folgt eine Diskussion.

TOP 9: Entlastung Haushalt 2009:

21:25 Uhr: Es werden Fragen zu dem Prüfbericht beantwortet. Doris Vogt beantwortet Fragen der 
Stupa-Mitglieder zur Haushaltsprüfung.

21:33 Uhr: Nina Rectenwald verlässt die Sitzung. Es sind 28 Parlamentarier anwesend.

21:35 Uhr: Marc Hubig verlässt die Sitzung. Es sind 27 Parlamentarier anwesend.

Die Diskussion dauert weiterhin an.

21:38 Uhr: Marc Hubig betritt die Sitzung. Es sind 28 Parlamentarier anwesend.
21:39 Uhr: Anton Becker und Harald Kiefer verlassen den Raum. Es sind 26 Parlamentarier 

anwesend.

21:41 Uhr: Anton Becker betritt die Sitzung. Es sind 27 Parlamentarier anwesend.
21:48 Uhr: Harald Kiefer betritt die Sitzung. Es sind 28 Parlamentarier anwesend.

Es folgt die Erläuterung buchhaltungstechnischer Details. Ramona Servatius stellt einen GO-Antrag 
auf sofortige Abstimmung. Nein: 5 Enthaltung: 5, Ja: 18. Der AStA-Vorsitz des Haushaltsjahres 
2009 ist somit entlastet.



TOP 10: Situation im Kartenbüro:

Désirée erläutert die Kartenbüro-Situation.

21:49 Uhr: Ramona Servatius und Jenny Vogt verlassen den Raum. Es sind 26 Parlamentarier 
anwesend.

TOP 11: Wohnungssituation:

Désirée berichtet von der schlechten Situation im den Wohnheimen, die aber im Vergleich zu den 
anderen Städten nicht so prekär ist. Es soll mit dem Studentenwerk gearbeitet werden.

21:56 Uhr: Ramona Servatius und Jenny Vogt betreten den Raum. Es sind 28 Parlamentarier 
anwesend.

21:57: Christian Backes verlässt die Sitzung. Es sind 27 Parlamentarier anwesend.

Harald Kiefer erklärt sich bereit, sich mit Minister Toscani diesbezüglich in Verbindung zu setzen. 
Jeder soll sich angesprochen fühlen, freie Wohnflächen zu melden, damit diese an Studierende 
vermittelt werden können.

TOP 12: Kaffeeautomat in der BWL:

Über den GO-Antrag auf Vertagung von Christopher Koppermann wird abgestimmt; er wird 
abgelehnt.

22:00 Uhr: Christian Backes betritt die Sitzung. Es sind 28 Parlamentarier anwesend.
Johannes Reuter (AStAnt) verlässt die Sitzung um 22:00 Uhr.

22:01 Uhr: Andreas Segl verlässt die Sitzung: Es sind 27 Parlamentarier anwesend.

Richard Peifer stellt einen GO-Antrag auf Ende des TO-Punktes. Da Anton Becker eine begründete 
Gegenrede dazu einwirft wird über den GO-Antrag abgestimmt. Er wird abgelehnt.

Marc Hubig stellt den GO-Antrag auf Weitergabe des Punktes an die Fachschaft. Dieser wird ohne 
Gegenrede angenommen.

TOP 13: Transparenz Klausuren BWL:

Daniel Brachmann spricht die Unvergleichbarkeit der eigenen Note an, da nur die eigene und nicht 
die Noten der Kommilitionen, besser gesagt der Notenspiegel aller Klausurteilnehmer, einsehbar 
sind.

22:06 Uhr: Julius Weise verlässt die Sitzung. Es sind 26 Parlamentarier anwesend.

Marc Hubig hat einen GO-Antrag auf Vertagung. Ohne Gegenrede angenommen.

TOP 14: Kalorienangaben in der Mensa:

Harald Kiefer meldet sich zu Wort.



22:11 Uhr: Hussam Al-Raheb verlässt den Raum. Es sind 25 Parlamentarier anwesend.

Melanie Manusch wird Haralds Anliegen ins Studentenwerk tragen.

22:16 Uhr: Hussam Al-Raheb betritt den Raum. Es sind 26 Parlamentarier anwesend.

Der Antrag von Harald Kiefer, das StuPa möge befürworten, dass die Mensa in Zukunft 
Broteinheiten und kcal der ausgegebenen Speisen ausweist, wird einstimmig angenommen.

TOP 15: Terminfindung für die nächste Sitzung:

Es wird gedoodelt und die Sitzung soll in Homburg stattfinden. 

TOP 16: Anträge und Verschiedenes:

Harald Kiefer erwähnt die Überlastung des Basketballs im Unisport
Christian Backes berichtet über das Auffinden der Protokolle seit dem 49. Stupa, die wieder online 
gestellt werden.

Norbert Lang schließt die Sitzung um 22:22 Uhr.
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